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Ш и ш и й  м е р  [тэлинсип Центрального Пошета
В историю социалистической революции 

закончившийся вчера Пленум Центрального 
Комитета ВКП(б) войдет как один иЭ самых 
памятных моментов.Товарищ СТАЛИН доло
жил Пленуму проект Конституции Союза 
Советских Социалистических Республик. 
Рассматривая этот проект, июньский Пле
нум ЦК как бы окинул взглядом пройден
ный путь (орьбы и побед нашего социали
стического отечества. Конституция госу
дарства— это не программа. Конституция 
нашего государства перед, лицом всего 
мира торжественно записывает то, что уже 
завоевано советским народом, завоевано 
прочно и нерушимо.

Менее тринадцати лет прошло со дня 
утверждения первой, доныне действующей 
Конституции Союза ССР. Как изменилась 
вся страна за эти немногие годы! Как из
менились, порой неузнаваемы стали города 
и села, родины нашей, ее земли, леса и 
воды, ее народ— весь ее облик! Когда 
утверждалась в 1924 году* Конституция 
Союза ССР, велики еще были в стране 
силы старого буржуазного, мира. Класс 
кулаков—самый зверский, самый упорный 
эксплоататорский класс— обладад^ще боль
шой экономической мощью. Заметной си
лой была и нэпманская торговая буржуа
зия в городе. При слабо развитой и не 
оправившейся еще от разрухи государст
венной промышленности сельское хозяй
ство представляло собой океан индивиду
альных крестьянских хозяйств, в котором 
лишь отдельными точками виднелись ос
тровки социализма—совхозы и первые 
тысячи колхозов. .Кто—кого*—этот вопрос 
жизни и смерти социализма—еще не ре
шенным вставал над страной.

Как мало прошло лет с той поры и как 
разительны перемены! Социалистическая 
система хозяйства безраздельно господ
ствует в нашем отечестве. Орудия и сред- 

. ства производства стали социалистической 

. собственностью. Создана громадной мощи 
Социалистическая промышленность. Вместо 
многих миллионов карликовых крестьян
ских хозяйств создано самое крупное в 
мире земледелие—колхозы и совхозы. 
Уничтожена эксплоатация человека чело
веком. Ликвидированы эксплоататорские 
классы, и единым предстает миру совет
ский народ— рабочий класс, колхозное 
крестьянство и интеллигенция. Стираются, 
хотя еще не окончательно стерлись, грани 
между классами, и рушатся, падают раз
личия- между рабочими, крестьянами и 
интеллигенцией.

Практически осуществлены для всех 
граждан Советского Союза права, о кото
рых только мечтали лучшие умы челове
чества:

право на труд, ибо исчезла, навсегда 
ликвидирована безработица в нашей стране, 
нет у нас и не может быть хозяйственных 
кризисов и неуклонно растет социалисти
ческое хозяйство:

право на отдых, ибо у  нас введен самый 
короткий в мире рабочий день, и миллиар
ды рублей тратит государство на обслу
живание отдыха трудящихся;

право на образование, которое в капи
талистическом обществе является моно
полией господствующих классов.

Уничтожаются пропасти, вырытые века
ми феодального строя и капитализма,—  
пропасть между физическим и умственным 
трудом, между городом и деревней.

Все эти процессы, все эти грандиозные 
перемены призвана отразить новая Консти
туция, инициатор, вдохновитель итворецко- 
торойтоварищСТАЛИН делал доклад Пленуму 
Центрального Комитета ВКП(б) по пункту 
первому повестки дня.

В стране нашей, в стране социализма, 
достигнут высший уровень демократии— 
не формальной, ложной, показной буржуаз
ной, а подлинной демократии для всех тру
дящихся, независимо от пола, националь
ности и расы. Уничтожение эксплоататор- 
ских классов, громадный рост политиче
ской культурности масс тружеников и го
рода и деревни делают возможным и необ
ходимым введение нового избирательного 
нрава, основанного на выборах всеобщих, 
Равных, прямых и тайных. Новая Консти
туция впервые в истории отразит действи
тельную свободу личности, свободу и ши
рочайшие возможности полнокровной твор
ческой жизни для каждого честного члена 
общества.

Пленум ЦК одобрил в основном проект 
Конституции СССР, представленный Кон
ституционной Комиссией ЦИК Союза ССР. 
Пленум ЦК постановил: .ввиду особой 
®зжности вопроса считать целесообразным

созыв Всесоюзного Съезда Советов для 
рассмотрения проекта Конституции СССР*. 
И в этом постановлении прекрасно отра
жена вся глубина и действенностей, демо
кратизма в нашей стране, где горячее 
творческое участие десятков миллионов 
людей в строительстве социалистического 
государства и управлении им обеспечило 
экономический икул1турный расцвет стра
ны и народа.

Расцвет это1  виден во всех областях хо
зяйства и культуры СССР, он прекрасно 
виден из немногих, но радостно волную
щих цифр механизации сельского хозяй
ства, приведенных в резолюции Пленума 
ЦК по второму пункту повестки дня— .Об 
уборке урожая и сельскохозяйственных 
заготовках*. Давно л и . механизация сель
ского хозяйства огромной и отсталой кре
стьянской страны была лишь красивой 
мечтой Ленина! : Но тем и отличны мечты 
большевиков, что они действенны. Десятки 
тысяч новых тракторов и комбайнов за один 
год, тот факт, что в южных и восточных 
областях, краях и районах уже в текущем 
году комбайн становится главной убороч
ной машиной, не может не наполнить ра 
достью сердце каждого трудящегося СССР 
Пленум ЦК в публикуемой сегодня резо 
люции дал всем парторганизациям практи 
ческую программу уборки урожая и сель 
скохозяйственных заготовок 1936 года. Нет 
сомнения, что программа эта станет желез
ным законом для всей партии и будет вы
полнена так, как подобает большевикам.

Грандиозны победы социализма в нашей 
стране. Точно с высочайшей вершины мо
жем мы, оглянувшись, увидеть все опас
ности, подстерегавшие нас на пути к по
беде, все рвы, ямы и засады, которые бы
ли расставлены драгами чуть ли не на каж
дом шагу. Сила большевистских идей, 
овладевшая миллионами и десятками мил
лионов трудящихся, привела к разгрому 
врагов социализма. Но было бы непрости
тельно глупо и преступно полагать, что 
врагов внутри страны больше нет, Что 
классово враждебные социализму силы 
примирились со своим поражением и с 
нашей победой. Борьба продолжается. Бес
сильные для прямого нападения, остатки 
контрреволюционных групп, белогвардей
цев всех мастей, особенно троцкистско- 
зиновьевской, не отказались от своей под
лой шпионской, диверсантской и террори
стической работы. Твердой рукой мы бу
дем и впредь бить и уничтожать врагов 
народа, троцкистских гадов и фурий, как бы 
искусно они ни маскировались.

Благодушие сейчас менее всего к лицу 
большевику. Разработка новой Советской 
Конституции—единственно всенародной,
самой демократической в мире—не только 
не ликвидирует необходимости острой 
бдительности для каждого большевика, 
партийного и непартийного, а, наоборот, 
требует повышения бдительности.

Решения июньского Пленума Централь
ного Комитета ВКП(б) должны быть ши
роко разъяснены всей массе трудящихся 
советской страны. Эти решения вдохно
вят десятки миллионов тружеников со
циалистического государства, разожгут 
в них чувство гордости за свою родину, 
которая гением Сталина приведена к рас
цвету. Наше отечество стало и становится 
садом цветущим, какого не знал мир ни 
в одну из предшествующих общественных 
формаций.

Новая Конституция СССР, которая будет 
принята Всесоюзным Съездом. Советов, 
имеет колоссальное значение не только для 
граждан нашей страны. Не приходится 
доказывать ее международное значение. 
Каждый трудящийся, читая великую ста
линскую Конституцию, убедится на деле, 
чего добился рабочий класс Советского 
Союза и чего могут добиться пролетарии 
любой страны, когда они свергнут капи
талистов.

(.ПРАВДА* от 5/У1)

ЛАБОРАТОРИЯ СОПРОМАТА
(Фото Коновалова)

Н а  снимке—преподаватель Федоров консультирует студентов О ТФ  гр. 271

ОБСУЖ ДАЕМ ПРОЕКТ НОВОГО ЗАКО НА

МНОГОСЕМЕЙНЫМ СТУДЕНТАМ 
УВЕЛИЧИТЬ СТИПЕНДИЮ

У нас в институте есть много семейных 
студентов. У  многих - по "двое детей. чУ 
таких студентов новые заботы, которые 
не имеет обычный студент.

Необходимо многосемейным студентам 
увеличить стипендию. Это, с одной стороны 
дает возможность таким студентам пра
вильно воспитать своих детей, с другой 
стороны, студент не должен будет искать 
побочных заработков и сможет отдаться 
целиком учебе.1 Михайлова

СЕМЕЙНЫМ СТУДЕНТАМ— ОТДЕЛЬНЫЕ

Очень часто студент и студентка, поже
нившись, живут в разных комнатах. Жи
лищно-бытовое управление нашего инсти
тута, очевидно, считает такое положение 
вполне нормальным. Разумеется, в таких 
условиях аборт—единственное „спасение*.

Я предлагаю, чтобы каждый семейный 
студент имел отдельную комнату. В усло
виях нашего института это вполне осуще
ствимо.

Литвинова

П Р Е М И Р О В А Н И Е  КО М С О М О Л Ь Ц Е В
За глубокое изучение произведений 

ЛЕНИНА и активное участие в теоретических 
конференциях по вопросам „Детская бо
лезнь „левизны" в коммунизме* и „Государ
ство и революция* премировать ценной 
литературой следующих товарищей: 

Лебедева (МФ), Гуревич (ИФФ), Кочега- 
рову (ЭМФ), Непорент (ИФФ), Шабуня 

(ИФФ), Герасимова (ИЭФ),(МФ), Франк 
Хейфец (ИЭФ).

ГОЛОСУЮ ЗА

Я с радостью и благодарностью голо
сую за проект постановления о прекра
щении абортов, увеличении детских яслей, 
очагов и предоставлении помощи много
семейным.

Я— мать 2 детей, счастлива, что живу 
в такой свободной, радостной стране. 
Я знаю, что мои дети получат все для 
своего воспитания и развития. В такой 
обстановке я смогу всю свою жизнь по
святить не только воспитанию своих де
тей, но и добросовестной работе в каче
стве инженера за лучшую организацию и 
планирование производства.

Сейчас я работаю над дипломным проек
том, который надеюсь хорошо защитить 
на повышенную отметку и вместе с тем 
даю правильное васпитание детям с тем, 
чтобы они были достойны носить звание 
граждан лучшей в мире страны. Мой сред
ний балл— 4,6.

Мое большое материнское спасибо тов. 
СТАЛИНУ,дающему хорошев, радостное дет
ство всем малышам нашей Советской 
страны.

Десова Н.

КОНСУЛЬТАЦИЯ ПО ВОПРОСУ 
ОБМЕНА ПАРТДОКУМЕНТОВ

Партком доводит до сведения всех чле
нов и кандидатов партии, что при парт
кабинете организована ежедневная кон
сультация с 1 до 7 час. по вопросу обмена 
партдокументов.

В первый день пятидневки дежурят Оран
ский (с 1 до 4 час.) и Бохман (с 4 до 7 час.), 
II день— Фишкин, Коновалов, III день— Ва
сюков, Богуславская, IV  день—Евсиковг, 
Качкотресков и V  день— Лопаткин и Ко
белев.

МЕШАЮТ РАБОТАТЬ
Темпы работ на любом строительстве во 

многом зависят от правильной организации 
процесса строительства и от правильного 
распределения рабочей силы.

На строительстве высоковольтного кор
пуса ЛИИ дело обстоит не совсем хорошо. 
Нет правильного распределения и плани
рования отдельных участков работы.

Взять хотя бы работу электромонтера. 
Значительную часть времени приходится 
тратить на поиски материала по всей пло
щадке. Газовых труб для прокладки скры
той электропроводки нет, а если их слу
чайно найдешь, их надо гнуть, между тем, 
ни горна, ни инструмента на строительстве 
нет. Приходится бежать в кузницу или к 
горну водопроводчиков, но оба они всегда 
бывают заняты. Приходится примитивным 
способом гнуть трубы в холодном виде, 
отчего они, в большинстве случаев, ло
маются. Неоднократные заявления мастеру,

ответственному за электромонтажную ра
боту тов. Грузиову, остаются без послед
ствий.

Такая постановка дела задерживает как 
электромонтажную, так и другие работы. 
Задержка, напр., прокладки скрытой про
водки тормозит настилку паркета. Что же 
делает мастер Грузное? Приходит, кричит, 
ругается, грозит увольнением, предлагает 
оставаться после работы, не понимая, что 
дело не во времени, а в правильной орга
низации строительного процесса.

Повышение производительности труда 
возможно лишь на основе правильной орга
низации процесса, что доказано опытом 
работы передовиков-стахановцев. Вам, тов. 
мастер, пора понять это и не задерживать 
продвижения электромонтажных работ на 
ответственном участке строительного- 
фронта.*

Электромонтер Нужных



Отклики на статью 
„Жак бывает обычно*

К ВОПРОСУ О КАЧЕСТВЕ
ВЫПУСКАЕМОГО ИНЖЕНЕРА

Тема, затронутая в статье тов. Я. Стамма 
(.Индустриальный* от 22 мая), является 
чрезвычайно актуальной.

Вполне присоединяясь к точке зрения 
автора статьи относительно причин провала 
студентов при защите дипломных проектов, 
я хотел бы особо отметить значение ка
федры и деканата в деле изучения сту
дента—в первую очередь, студента слабого, 
хронически отстающего.

Нередко причиной отставания является 
то, что студент своевременно - не нашёл 
своего истинного призвания, ошибочно 
избрав неподходящую для себя специаль
ность. В результате—тяжелые годы учебы 
и в случае благополучного окончания 
втуза—неполноценный ^инженер: для госу
дарства же значительные денежные затраты 
на обучение и минимум пользы на прак
тике, иногда даже вред для дела.

Советская страна предоставляет ^громад
ные возможности и открывает широчайшие 
горизонты всем желающим повысить свои 
знания, свою квалификацию. Разработаны 
способы и существуют специальные психо
технические кабинеты по выявлению спо
собностей для лиц, так сказать, не познав
ших самих себя.

Из сказанного следует, что факт отчис
ления студента из института за академи
ческую неуспеваемость не Должен расце
ниваться самим студентом как признание 
его полной бездарности: абсолютно неспо
собных людей, в широком смысле' этого 
слова, быть не может. Факт отчисления 
лишь указывает на то, что студент до 
сих пор не стоял на* верном пути, по 
тем или другим причинам не избрал- той 
деятельности, которая ему вполне подле
чу, по способностям.

Поздно, конечно, говорить об отчисле
нии на пятом курсе, незадолго до раздачи 
тем дипломного проектирования. Студент 
должен быть изучен кафедрой, деканатом 
на первых же курсах обучения, во всяком 
случае, не позднее третьего курса, т. е. 
в начале специализации.

На сегодняшний день имеются, к сожа
лению, примеры, когда студенты третьего 
и четвертого курсов, при опросах по спе
циальным дисциплинам, проявляют полней
шее незнание основ математики и меха
ники. Некоторым студентам этой категории 
удается получать зачеты по специальным 
предметам путем пересдачи у друг-их пре
подавателей. Таким образом, как будто 
ликвидируется их задолженность, но отме
ченный выше факт незнания математики и 
механики остается в силе. Такой путь лик
видации академдолгов ни в каком случае 
не может быть признан правильным.

Пока не поздно, со всеми теми студен
тами, которые проявили себя явно неуспе
вающими, теперь же необходимо провести 
собеседования в специальной комиссии 
(отнюдь не в форме экзамена, т. е. без 
всякой подготовки). Только после такого 
-собеседования можно говорить о возмож
ности дальнейшего оставления студента 
в институте.

Осуществление этого мероприятия не 
может и не должно никого задеть или 
обидеть. Наоборот, положительный резуль
тат собеседования укажет на все, что 
должно быть предпринято студентом, ка
федрой и деканатом для ликвидации обна
руженных недочетов.

В дальнейшем комиссионная проверка 
отстающих студентов должна обязательно 
проводиться при переходе с ОТФ на спе
циальные факультеты.

Проф^ Ф. П. Товстолес

ДИЭТСТОЛОВАЯ ДОЛЖНА
РАБОТАТЬ В ИЮНЕ

Студенческая диэтстоловая сейчас закры
вается, так как она нерентабельна.

Оставляя в стороне причины того, по
чему, именно, столовая дает ежемесячно 
2000 руб. убытку (так как можно было бы 
по этому поводу наговорить много, в част
ности и то, что заведующий столовой со
вершенно не заинтересован в ее существо
вании), мы считаем, что закрывать4 лечеб
ное заведение в разгар сессии и диплом
ных защит совершенно недопустимо.

Профком от этого вопроса отмахи
вается—у него будто бы нет средств; сту
денты же платить за обеды по их себе
стоимости не могут. Но тогда неужели 
наша общественность допустит, чтобы из-за 
2000 руб. столовая не работала в июне и 
этим в корне был бы расстроен режим ле
чения свыше 200 студентов.

Надо полагать, что и дирекция институ
та заинтересована в сохранении диэтсто- 
ловой, по крайней мере, до конца учеб
ного года и примет по данному далеко не 
заурядному вопросу соответствующее ре
шение.

М.

(фото-этюд Коновалова) РАБОТАТЬ В ПЕЧАТИ

Дети играют в прят ки

Ликвидировать уравниловку
„За хорошие дела в ножки 

поклонимся.
За плохие—будем крепко 

бить по хребту* 
(„Комсомольская Правда*)

Впервые в истории нашего института на
мечен такой большой план мероприятий по 
летнему отдыху. Наше студенчество в те
кущем году будет отдыхать весело и по
лезно.

Но огромное полотно планов летних ме
роприятий не должно скрывать и имею
щиеся недостатки. А  недостатки есть и 
выглядывают они как прорехи на новом 
платье.

• В самом деле, в числе всех мероприятий 
в сторону Кавказа утверждено 4 направ
ления, а именно экскурсии по Военно-Су
хумской, по Военно-Осетинской жел. дор. 
и по Карахаи с выходом к Черному морю. 
Каждая экскурсия по 30 человек.

Для участников всех этих экскурсий 
утверждена дотация в сумме 300 р. на не

чем все другие группы (высокогорная 
обувь для всех участников, спальные меш
ки, ледорубы, кошки и т. д. для цаннер- 
ской подгрупцы, идущей через перевал 
высотою 4100 метров и имеющей ночевку 
на льду), его маршруты лежат в районе цен
трального Кавказа и проходят в местностях, 
где закупка Продовольствия почти исклю
чена, и оно должно быть заготовлено в Ле
нинграде и транспортироваться на вьюках, 
начиная от г. Нальчика.

После всего этого можно ли говорить о 
каком-то особом внимании к проводимо
му звездному походу, о желании хоть в 
некоторой степени снабдить его минималь
но необходимыми средствами для успеш
ной реализации.

Нет, кто-то решил совсем иначе. „Дать 
всем по 300 рублей и пусть едут“ .

Так обстоит дело с дотациями Но это 
еще не все. Июнь властно вступил в свои 
права. Осталось каких-нибудь 20 дней до 
отправления групп, а дотируемые суммы 
еще где-то. Их обещают туристам выдать...
1 июля. Только для пошивки палаток мо
жет быть будут даны деньги 9 июня.

А  разве только палатки нужны?

ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ
Ниже мы публикуем решение партийного 

комитета, помещенное по заметке в № ^  
газеты „Индустриальный* * * 1 от 27 апреля 1935 
года „Перлы красноречия*.

В решениях партийного комитета с ис
ключительной ясностью отмечено: „Недо
пустимым является помещение этой заметки 
без предварительной проверки, без выяс
нения фактов*.

Совершенно ясно, что ответственность за 
искажение фактов, за их* неправильное 
освещение всегда несли и будут нести ру. 
ководители редакции.

Редакция считает для себя этосерьезным 
предупреждением.

Ошибке, совершенная при помещении 
заметки „Перлы красноречия*, заключается 
в том, что изложенные в ней факты не 
были до конца проверены, в результате—  
объективно 'заметка оказалась ^вредной, 
дискредитировала преподавателей лени
низма тт. Фомиченко и Беседина без осно
ваний на это.

Из решений партийного комитета редак
ция делает для себя все необходимые вы
текающие из него выводы.

Большевистская печать является самым 
мощным оружием, способствующим укреп
лению советского строя. Однако, это ору
жие может играть плохую роль если им 
неправильно пользуются. Это необходимо 
помнить всегда.

I Предупреждение редакции со стороны 
партийного комитета и его решения по 
заметке „Перлы красноречия* со всей ре- 

I шительностью ставит вопрос о методах ра- 
| боты нашей газеты и не только руководи- 
! телей редакции, но и всей массы студкоров 
(„Индустриальный* и стенных газет.

Совершенно естественно, что в своей 
работе редакция „Индустриального* опи- ( 

(рается на кадры студкоров. Всякая неточ
ность в работе студкора, в освещении фа к-' 
тов, их искажение со стороны студкоров 
является извращением методов работы 
большевистской печати.

Урок с заметкой „Перлы красноречия* 
должен быть тщательно рассмотрен и изу
чен всей студенческой общественностью и 
в первую очередь работниками печати.

Перед институтом и его организациями,' 
перед студенчеством поставлены огромные 
задачи в подготовке лучшего в мире, под
линного советского инженера.

В борьбе за решение этой задачи огром-Л 
ную роль играет печать. С  большевистской , 
прямотой, ясностью, честностью неооходи-- 
мо вскрывать недостатки, развертывать 
большевистскую самокритику не взирая 
на личности, однако, помня, что только

ловека.

Есть еще одно мероприятие, о котором 
все говорили, что это одно из ведущих 
путешествий, организуемых институтом— 
это звездный поход в Верхнюю Сванетию.

Предположенный вначале на 25 чело
век, он затем руководством турбюро был 
развернут на охват 50 человек. Так до по
следнего дня его и готовили. Теперь ока
зывается, что он должен быть проведен 
с охватом 30 человек и так как является 
сложнейшим из числа всех организуемых 
путешествий на Кавказ (исключая альпи
ниаду), то решено его участникам выдать 
не по 300 руб., а пол. 333 руб. 33 руб. 
(10 000 руб. на 30 человек).

Не,говоря уж о том, что звездный по
ход требует более серьезного снаряжения,

Нужно срочно дестать высокогорную 
обувь, а это не так легко. Необходимо за
благовременно закупить фотопластинки и 
проверить их— потом их не будет. Нужно 
заготовить продукты— это тоже очень 
сложная штука. Мало ли чего только не 
нужно? Расситывать же на средства сту
дентов сейчас нельзя. Они свою лепту 
внесут лишь по получении стипендии за 
июль и август.

Финансирование групп, хотя бы частично 
должно быть начато немедленно. Если это
го не будет сделано, . можно заранее ска
зать, что у всех туристов нашего инсти
тута будет много лишних хлопот и неу
добств в пути. Что же касается звездного 
похода, то он будет вовсе сорван.

0. Глауберман, С. Соболь

точные проверённые факты являются осно
вой большевистской самокритики.

Мы убеждены, что решение партийного 
комитета по заметке „Перлы красноречия* 
еще больше сплотит работников печати и 
студенчества вокруг партийной организа
ции, поможет устранить те недостатки, ко
торые имеют место в работе институтской 
печати.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Партийного комитета ЛИИ по за
метке в № 41 газ. „Индустриаль

ный8, от 27 апреля 1936 года 
„Перлы красноречия8

Партийный комитет считает помещен
ную заметку по существу неверной, поли- 
тически-вредной и направленной к дискре
дитации основных преподавателей лени-(фото Коновалова)
низма в институте.

Н а снимке—тов.. Сквирский, руководитель 
д ж а за , студент И Э Ф  гр. 419

Тем более недопустимым является по
мещение этой заметки без предваритель
ной проверки, без выяснения фактов 
в первую очередь у самих преподава
телей тт. Фомиченко и Беседина и у зав. 
кафедрой ленинизма тов. Ро8виблюм.

Партийный комитет постановляет:
1. Считать преподавателей ленинизма 

тт. Фомиченко и Беседина—по материалам, 
изложенным в заметке „Перлы красно
речия*, полностью реабилитированными.

2. Решительно осудить практику работы 
руководящих работников редакции, допу
скающую помещение компрометирующих 
материалов без тщательной предваритель
ной их проверки.

3. Обязать редакцию „Индустриальный* 
(тт. Капланского и Громова) в ближайшей 
номере газеты опубликовать настоящее 
постановление и' поместить специальною 
статью, направленную к исправлению Д°* 
пущенной ошибки.



УЧАСТНИК ГОРНОЙ АЛЬПИНИАДЫ 
(Фот о Коновалова)

Студент Феофилов—от личник

Парт ийная хроника 
у

На партийном собрании 
рабочих и служащих

Хорошо сказал группарторг аппарата ЛИИ 
тов. Федоров: .Если бы меня спросили, 
что делает наша парторганизация, я бы 
не знал, что ответить*.

Сказано это было на партийном собран 
нии рабочих и служащих 3. июня, посвя
щенном обмену партдокументов.

И, действительно, трудно сказать, какую 
работу ведет парторганизация рабочих и 
служащих, например, по вовлечению луч
ших стахановцев-рабочих в ряды сочув
ствующих.

Один из самых важных участков аппа
рата-бухгалтерии. Это самый чувствитель
ный орган аппарата. В бухгалтерии нет ни 
одного коммуниста.

И  для парторганизации бухгалтерия— 
забытый .участок. Там давно уже никто 
не был.

—  Есть]довольно много рабочих, спраши
вающих нас, как вступить в сочувствую
щие. И мы ничего не делаем для привле
чения их в группу сочувствующих. В эти 
группы, в нашей организации, еще не 
принято ни одного человека,—так откро
венно признался тов. Тарасевич— парторг 
рабочих и служащих.

Неважно обстоит дело и с партпросвеще
нием. .М ы  слабо знаем партийный устав,— 
говорит тов. Кольцов.— Мало кто готовится 
к  занятиям, надеясь, что руководитель сам 
вложит знания в голову слушателям*.

Необходимо в корне изменить методику 
преподавания, заставив каждого слушателя 
тщательно готовиться к занятиям кружка.

Недостатки в работе организации оче
видны. Нужно их скорее изжить.

С. М.
— т —  /

Т) парткоме
Организовать 

воспитательную работу
4 июня партийный комитет нашего ин

ститута обсудил вопрос о состоянии поли- 
тическо-воспитательной работы среди сту
дентов.

В решении по этому вопросу партком 
отметил неудовлетворительное состояние 
этой работы и указал на необходимость 
уже сейчас приступить к комплектованию 
кружков политпросвещения, учитывая 
одинаковый политический уровень студен
тов и желание заниматься в том или ином 
кружке. Профкому также указано на не
обходимость периодической постановки 
докладов на политические темы, о поста
новлениях партии и правительства и т. д. ,

-------0 0 --------

Оздоровительная работа в ЛИИ
Обсудив обширный план мероприятий 

по летнему отдыху, разработанный проф
комом, дирекцией и комитетом комсомола, 
Партийный комитет указал, что охват 35% 
студенчества этими мероприятиями недо
статочен и что необходимо его увеличить 
за счет некоторого удешевления стоимо
сти и привлечения средств самих студен
тов, причем посылать на экскурсии, в до- 
ма отдыха и т. д. в первую очередь сту
дентов отличников и ударников.

Месткому предложено организовать ра
боту таким образом, чтобы охватить мак
симальное количество профессорско-пре
подавательского состава организованным 
отдыхом.

: П Л А Н
организации культ урно-массовой и оздоровительной работы студен
тов, профессоров и преподавателей Ленинградского Индуст риального  

института на время лет них ка н и кул  1936 года.

I, Санаторно-курортное лечение и отдых
1) Послать в южные и местные санатории: студентов— 450чел., про

фессоров, преподавателей и аспирантов— 120 чел.
2) Послать в дома отдыха: студентов—700 чел., профессоров, пре

подавателей и аспирантов—300 чел.

II. Спортивно-физкультурные мероприятия
1) Альпиниада Ленинградского Индустриального института. Высоко

горный лагерь в Домбайской поляне Карачаевской автономной области, 
продолжительностью в 45 дней со сдачей на значок .Альпиниста СССР*—  
70 чел. (Ответственные—Кальвон и Эдельсон).

2) Звездный поход по Кавказу. Пятью балкарскими ущельями и 
перевалами через главный Кавказский хребет в Сванетию, по перевалам: 
Донгуз Оруи, Бечейдкому, Твиберскому, Цаннерскому и Шаривцек. Про
должительностью в 30 дней. Число участников 40 чел. (Ответственный— 
Соболь).

3) Велопробег по следам гражданской войны. Маршрут: Чернигов— 
Киев —  Днепропетровск —  Сталино —  Перекоп —  Севастополь Чангар— 
Н. Алексеевка. Длина пробега—2500 км. Число участников—10 чел- 
(Командор Громов).

-3* '4 )  Поход охотников .в боевую р(Гзводку на Север*. Маршрут: Во
логда— Кртлас—Архангельск— Ленинград. Длина маршрута— 2200 км. 
Число участников— 10 чел. (Ответственный Харламов).

5) Байдарочно-шлюпочный поход по Волге и Каме. Продолжите.^ 
ность1- ^  Дней. Число участников 10 чел. (Ответственный— Попов). 1

6) Шлюпочный поход по Днепру. Ленинград—Херсон. Продолжи, 
тельнбсть—35 дней. Число участников— 10 чел. (Ответственный Певбнер)

7) Послать на спартакиаду Наркомтяжпрома в Москву лучших 
смортсменов и физкультурников института 75 чел. (Ответственный Ба
ранов).

8) Отправить в авиационный лагерь на июль—август для подго
товки летчиков 35 чел. ^  щ

III. Туристские походы и экскурсии
1) Туристский поход по Военно-Сухумской дороге. Маршрут: Ленин

град—Кисловодск—Теберда— Клухорский перевал—Сухум. Число участ
ников 30 чел. _

2) Туристский поход по Военно-Осетинской дороге. Маршрут: Ленин
град— Орджоникидзе— Цей—Мамисонский перевал— Они— Кутаис— Ба*
тум. Число участников 30 чел.

3) Туристский поход из Карачаевской области к побережью Черного 
моря. Маршрут: Ленинград —  Сулимов —  (Баталпашинск)— Теберда—  
Архыз— перевал Псеашхо— Красная Поляна— Сочи. Число участников- 
35 чел.

(Ответственный по всем туристским походам по Кавказу— т. Мар
кович).

4) Экскурсии по Карелии. Маршрут:. Ленинград— Петрозаводск—  
Кивая— Порпорог— Сунабстрой— Белая гора. Продолжительность экскур
сии—25 дней. Число участников 50 чел.

5) Экскурсия по гидроресаурсам Ковказа. Продолжительность—  
35 дней. Число участников 10 чел. (Ответственный Толкачев).

6) Поход по колхозам Ленинградской области (культурной само
деятельности) 15 чел. (Ответственный Григорьян).

7) Экскурсия по Беломоэско-Балтийскому: каналу для отличников—  
25 чел. для преподавателей—10 чеп.

8) Экскурсия по Волге пароходом для отличников—25 чел., для пре
подавателей— 10 чел.

9) Экскурсия по Днепру для отличников— 30 чел.
10) Послать на молодежные дачи на летние каникулы 200 чал.

(Ответственный Оршанский)
11) Организовать экскурсию в Москву в музей Ленина.— Число 

участников— 100 чел. (Ответственный Лулов).

IV. Отдых детей студентов
1) Вывезти на дачу на 3 месяца детей дошкольного возраста 

100 чел.
2) Направить в санатории 26 чел.
3) Организовать2 детплощадки в студенческом городке для дошколь

ного и школьного возраста.
4) Вывезти в пионерские лагеря детей студентов 225 чел. (Ответ

ственные— Рахманкулова и Паккар).

V. Обслуживание студентов, отдыхающих в Ленинграде
1) Открыть лодочную и плавательную станцию в Озерках на 

35 лодок (работает ежедневно). (Ответственные—Доронин и Старостин)-
2) Открыть велосипедную станцию на 50 веломашин (работает 

ежедневно). (Ответственные—Доронин и Старостин).
3) Открыть планерную станцию на 3 планера на 100 чел. (Ответ

ственный Прошкин).
4) Оборудовать следующие спортивные площадки на территории 

парка и студгородка: волейбольных— 6, баскетбольных— 4, теннисных 
корта—2. (Ответственные: Доронин и Старостин);

5) Оборудовать на стадиона института спортгородок с солярием на 
30 человек, с душем и необходимым спортивным инвентарем для сдачи 
норм на 1ТО I и II ступени. (Ответственный -Иванов).

6) Организовать в течение всего каникулярного времени одноднев
ные и двухдневные загородные массовки, экскурсии, походы: в Петер
гоф, Шлиссельбург, Детское село, Гатчине, Павловск, Сестрорецк для всех 
желающих студентов и членов их семей, с общим количеством чело
век 30)0.

Ответственные за летние экскурсии мтссовки Космачов, Пеккер и 
председатели студсоветов общежитии.

Директор института—П. Тюркии 

Зам. секретаря парткома—Кох 

Председатель профкома—Смирнов 

Председатель месткома— Шалии 

Секретарь комитета ВЛКСМ —Любимов

УЧАСТНИК ГОРНОЙ АЛЬПИНИАДЫ 
(Фото Коновалова)

Студент К и зн о в—от личник

Замечательные дела
Быть может, некоторых из-них и охва

тывало чувство робости при вступлении 
на широкие лестницы Главного здания. 
Но таких было меньшинство. Большин
ство же, нисколько не смущаясь величием 
украшенного цветами вестибюля, с весе
лым смехом носилось по лестницам, ко
ридорам и аудиториям. Дети— их много.

В 5 часов 30 минут все было готово. 
Стол президиума и вся эстрада утопали в 
букетах астр, пионов и ветках цветущей 
сирени, расставленных умелой женской 
рукой.

Жены опаздывали.
В глубине зала активистки заканчивали 

оборудование выставки детской самодея
тельности. В одной из аудиторий в ожи
дании детей были установлены кроватки, 
где малыши могли спокойно спать в ожи
дании матерей— участниц слета.

Оставляя детей в специальных комна
тах, родители направляются в зал, где 
П. А. Тюркии уже открывает первый слет 
жен научно-технических работников, служа
щих и студентов Индустриального института.

На трибуне участницы первого всесоюз
ного совещания жен командиров тяжелой 
промышленности, председатель Совета 
жен Надежда Михайловна Тюркина и член 
Совета Сарра Исааковна Френкель. С  
большой теплотой и любовью рассказы
вают они о днях проведенных в Большом 
Кремлевском дворце. Они рассказывают о 
той гордости, которая охватила их, когда ч 
они узнали о награждении Орденом Тру
дового Красного Знамени Конкордии Фе
доровны Рожаиской.

Клавдия Георгиевна Гавра рассказывает 
с трибуны о работе Совета жен, об орга
низации детского сада, где дети уже в 
течение двух лет обучаются иностранным 
языкам.

И  как бы в подтверждение ее слов на 
эстраду выходят дети приветствовать слет 
на английском языке. Шумные аплодис
менты всего зала несутся в ответ на при
ветствия малышей.

Клавдии Георгиевна рассказывает:
.Кружки кройки и шитья, вокаль

ный кружок, кружок ПВХО, кружок по
вышения политической грамотности, об
следование столовой, обучение малогра
мотных, создание культурных условий 
для работы профессоров и учебы сту
дентов,—вот круг вопросов, которые 
охватывает деятельность нашего коллек
тива жен*. ____

Увлеченные открывающимися перспек
тивами, некоторые участники совещания 
подают записки в президиум о своем же
лании работать в тех или иных секциях.

На трибуне студентка Рахманкулова.
—  Разве нельзя не радоваться,— гово

рит она— когда смотришь на этих детишек, 
которые, кроме своего родного языка, 
еще владеют и иностранным. Это очень 
хорошо. Но плохо то, что у нас есть та
кие жены студентов, которые сами, к сожа
лению... малограмотны. Нужно этот пробел 
ликвидировать.

Так в отдельных выступлениях все 
больше и больше выявляются задачи, ко
торые стоят перед коллективом жен.

Заседание подходит к концу. Слет при
нимает проект постановления. И  вот из-за 
сцены в зал летят модели самолетов, 
сконструированные детьми профессорско- 
преподавательского состава. Зал в востор
ге. И дети и матери с любовью следят 
за полетом каждого самолета.

Под дружные аплодисменты прини
мается проект постановления, предусма
тривающего интересную и полезную ра
боту всего коллектива жен.

1 Е. Лидия



первый выпуск 
СИЛЬНОТОЧНЫХ АВТОМАТЧИКОВ

В современной технике автоматика яв
ляется основой производства, надземного 
и воздушного транспорта и боевых опера
ций. Созданная в 1933 г. в ЛЭМ И из сту
дентов разных специальностей первая 
(не только в ЛИИ, но и в СССР) группа 
540 сильноточных автоматчиков успешно 
завершила свой учебный план. Группа ра
ботала в трудных условиях. На ней прове- 

,  рялся впервые составленный учебный план. 
Опыта создания таких специалистов не было. 
Не было и учебных пособий. Завершение 
выпуска показывает, что учебный план 
был построен удачно. Преподнесенная сту
дентам общая основа автоматики дала им 
возможность при дипломном проектирова
нии разрешить оригинально даже такие 
вопросы автоматики, базы для которых не 
было в учебных планах. Руководители за
водов, на которых работали автоматчики 
при дипломном проектировании, дают хо
рошие отзывы о подготовке молодых сце- 
циалистов. У  мени лично почти до защи
ты было некоторое сомнение в том, мож
но ли подготовить сильноточного автоматчи
ка, готового для работы в разных областях. 
Теперь мои сомнения исчезли совершенно. 
.Ведь во втузе нужно дать теоретические ос
новы автоматики, а более узкая и более 
глубокая специализация будет достигнута 
жизнью, работой на соответствующих пред
приятиях.

Искренне поздравляю молодых автомат
чиков с успешным завершением нелрото- 
ренного пути и желаю больших достиже
ний в деле дальнейшей автоматизации на
шей социалистической промышленности.

Проф. Вл. Попов

НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЕ
ИТОГИ

Актовый зал. Здесь работает конферен
ция членов ОСО общетехнического фа
культета*.

Достаточно взглянуть на пустые места 
в зале и можно сразу оценить ра
боту ОСО.

1263 членов ОСО  и... 140 явившихся. 
Собственно говоря, не 140 чел., а 70 чел., 
так как половина ушла с собрания. 
,Но все-таки собрание проведем*,— гово
рят руководители.

Трудно сказать, что конкретного проде
лал совет ОСО в выполнении решений 
ЦС Осоавиахима от 8 августа 1935 г. 
Почти ничего! Работники ОСО за многое 
брались, но почти ничего не доводили до 
конца. Они 2 раза проводили переучет 
членов ОСО, налаживали .хозяйство*, а 
порядка все-таки настоящего там нет;

Возьмем такое массовое мероприятие, 
как сдача норм Г1ВХО. Почему только 
205 человек сдали нормы? Почему подго
товлено лишь 55 человек ВС I ступени? 
Почему на контрольных стрельбищах 
только 16 человек выполнили контрольное 
задание? Почему только 65 человек при
обрели противогазы? Почему сорвались 
поточиые ОСО  собрания? Почему плохо 
работает совет ОСО? Этот список вопро
сов можно продолжить.

Ответ один. Потому что наша органи
зация О СО  не смогла по-большевистски 
драться за выполнение указаний партии 
и правительства, за выполнение решений 
ЦС Осоавиахима.

Совет ОСО  ОТФ и всего института не 
сумел еще сплотить и организовать во
круг себя достаточного количества актива, 
воспитать его, научить его работать по- 
настоящему. 96 активистов ОСО имеется 
на ОТФ. А  явилось на собрание всего 
70 человек.

Совет О СО  очень мало уделял внима
ния работе с активом. В группах не чув
ствовалось практического руководства со
вета, группуполномоченных редко .трога
ли*, а ОНИ ПОПрИВЫЧКе СПОКОЙНО ОТДЫ;
хали.

Все внимание совета ОСО должно быть 
сконцентрировано на укреплении низовых 
первичных организаций в группах, пото
ках, на воспитаний из этих людей не 
Только лучших инженеров, но и лучших 
сыновей нашей родины, умеющих владеть 
отлично всеми средствами обороны.

Как можно требовать работу от совета 
ОСО, если у них даже плана работы нет? 
Они все хватают „на лету“  и никогда не 
доводят до конца.

Надеемся, что новые советы ОСО фа
культетов и совет ЛИИ  с обновленным 
руководством по-деловому возьмутся за 
работу, за воспитание актива, и в этом 
деле они всегда получат нужную под
держку от огромнейшего коллектива чле
нов ОСО.

Т. Пасечник

Н . Р У Б А Н  

на концерте, посвя

щенном пятилетию  

его участ ия в сту

денческой х у д о ж е 

ственной самодея- 
ч

тельности

(Фото Коновалова)

Мысли
У  Выборгского Дома Культуры вывешена 

афиша. 12 июня концерт самодеятельности 
^Выборгского района. Концерт— по коли
честву участников— небольшой, но с обшир
ным репертуаром.

На афише очень хорошо знакомые, при
мелькавшиеся нам имена, Николая Рубан 
Елены Несговоровой, Иосифа Бовермана 
и других.

Вспоминается и другая афиша. Концерт 
Николая Рубан— пятилетний юбилей твор
ческой самодеятельной работы. Вспомина
ется самый концерт.

С таким настроением, с таким подъемом, 
не проходил у нас еще ни один вечер.

Артисты—свои же студенты, не будем 
называть их имена, они всем прекрасно 
известны, выступали в этот раз блестяще.

Вернемся к Рубан. Почему же, все-таки, 
почему какой-то студент электросварочного 
факультета празднует юбилей и юбилей 
не электросварочной деятельности, а худо
жественной, почему он на эстраде не чи
тает лекцию о, скажем, переносе металла 
в вольтовой дуге, а поет арию Мизгиря 
из .Снегурочки*, почему его поздравляют 
товарищи, дирекция, партийный комитет, 
профком? Почему секретарь комитета ком
сомола преподносит ему от имени обще
ственных организаций не курс контактной 
сварки, а клавиры опер? И почему, наконец, 
так неистовствует зал, вызывая Рубан на бис?

Наша страна достигла сейчас невиданного 
прогресса во всех областях культуры, на
уки и техники. Мы построили социализм.

вслух
'Все это сделано и делается руками вели
чайшего советского народа. И мы умеем 
ценить свое родное, народное творчество, 
каждое его появление.

Что из того, что Рубан не профессионал— 
певец. Он прекрасно поет, мы любим его 
слушать, вообще, любим его. Он замеча
тельно симпатичный, обаятельный человек.
Он культурен, интеллегентен, талантлив как 

певец, талантлив как студент—будущий 
инженер.

Предположим на минуту, что он жил бы 
за границей, любой другой стране. Кем бы 
он был? Чго бы он делал?

Одно из двух. Или он был бы в каком- 
нибудь большом концерне маленьким ин
женером с еще меныцим заработком или, 
что вероятнее—обивал бы пороги этого 
концерна в поисках работы.

Не найдя работы по специальности, он 
сделал бы свой замечательный талант ис
точником мизерного заработка. Например, 
он пел бы в дешевеньком ресторанчике 
для полупьяной публики.

Прости меня, Коля, что я нарисовал 
перед тобой такую мрачную картину, но 
ведь этого с тобой не случится, это я только 
попытался на минуту отвлечься в неверо
ятное. Мы с тобой должны быть бесконечно 
рады, что живем в такой замечательной 
стране, как наша великая родина, где 
каждый наш шаг ценится, где нас любят 
и мы любим, где за нами следят заботливые 
люди, выращивая из нас полноценных 
людей.

Это надо ценить. С. Хмельницкий

Т] НА ПЕРВЕНСТВО ВТУЗОВ
12 июля в Москве состоится Всесоюа 

ная спартакиада втузов Наркомтяжпром» 
75 лучших спортсменов будут защищать 
честь нашего института.

В связи с этим, в настоящее время н» 
стадионе .Динамо* проводятся общегород- 
ские соревнования на первенство втузов 

9 июня в 6 часов вечера проводятся со
ревнования по легкой атлетике. В част
ности— „стометровка*, ядро, прыжки в 
длину с разбега, бег на 1000 метров.

Женщины—диск, 100 метров, прыжки 
в длину с разбега.

11 июня в 6 часов вечера муж чины - 
диск, 100 метров, длина с фазбега, швед- 
ская эстафета, 5000 м.

И, наконец, 13 июня на там ̂ ке стадионе 
.Динамо* в 11 часов утра мужчины- 
эстафета, 4 X  Ю0, высота с разбега, гра
ната, — 400 метров.

Женщины —  эстафета 4 X  100, граната 
200 метров.

НАВСТРЕЧУ СЕССИИ
, 19 июня начинается сессия на крупней
шем факультете нашего института—обще
техническом.

Приняты все меры для лучшего прове
дения зачетной сессии. Ежедневно на фа
культете выходит печатная листовка .Сда
дим на отлично*, издаваемая редакцией^ 
. Индустриальный *.

В VI корпусе Флюговского студгородка. 
организована библиотека из 5000 томов. 
Библиотека работает до 12 час. ночи.

70 студентов, проживающих далеко от 
института, на время сессии расселены в. 
общежитиях.

Деканат выделил дополнительные сред
ства для оказания помощи студентам, не
получающим стипендию.

ХРОНИКА
Директор института тов. Тюркин зачис

ляет на повышенную стипендию 7 физ
культурников. 17 физкультурников преми
руются по 100 рублей, 46—по 75 рублей 
каждый.

.ШНДОШЫ
В шахматном полуфинале первенстваЛИИ 

(турнир II категории СССР) состоялось 
уже 7 туров. Положение турнира после 
седьмого тура следующее: на первом месте-1 
Змеев—6*/а из 8, на втором: Яворский— 4 
из 6 и Зарецкий— 3 из 5, далее Цвеер—  
4!/з из 7, Петров—31/2 из 6 н Ильменков—в  
ЗУ® из 6, затем Левинский—5 из 8.

* *
*

Подходит к донцу женское шахматное? 
первенство ЛИИ . Уже закончила турнир 
Лейкина, набрав 6‘ /2 очков из 7 партий,, 
обеспечившая себе этим результатом пер
вое место. На втором месте сейчас Шварц 
5 из 6. Далее Едрышева 3  из 6, Гуревич— ’
21/, из 5 и Гендлер— 2У2 из 5.

« **
Заканчивается также и шашечное пер

венство ЛИИ. Победитель турнира уже 
определился: с результатом— 10 из 11 закон
чил турнир Константинов. На втором ме
сте сейчас Мороз— 51/, из 7. Далее Сандов- 
ский—51/2 из 8, за ним Лысенко—7 из 10 
Ассовский— 6У2 из 10, Аксельрод— 5 из 9

П РЕМ И РО ВАН И Е
___ __ МЕХАНИКОВ ■..._  ' -
Мы уже сообщали, что закончилась на

учно-техническая конференция механиков. 
В конференции приняло участие свыше 
250 человек, а также 31 инженеров от 
крупнейших заводов и. институтов.

Приказом директора института П. А. 
Тюркина— организаторы и лучшие доклад
чики конференции премированы.

В июне выйдет в издательстве ЛИИ 
.Труды конференции студентов-механи- 
ков*, объемом 6 печатных листов.

Из МАНЕЕВНИ— директору ТЮРКИН», 
докину ПАВЛОВУ

Ваши указания выполняются, 30-го сдали 
техминимум в доменном цехе студенты-ме
таллурги 305 группы на „отлично": Макси
мов, Шорин, Первухин, Роменов, Гри
горьев и на .хорошо* Козлов.

В мартеновском цехе подготовляют еще 
восемь человек, подробности почтой.

Руководитель Шушпанов 
Бригадир Первухин Отв. редактор М. Я. КАПЛАНСКИЙ

(Фото Коновалова)
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